

Édito

Artisanes et artisans, partenaires du secteur de l'artisanat malien, agents chargés de l'encadrement des artisans du Mali!

L'année 2007 qui vient de s'achever a été riche en événements politico socio économiques à l'honneur de l'artisanat malien grâce aux efforts conjugués de toutes et de tous !

Suite à des élections régulières, les organes exécutifs de la F NAM et de l'APCMM ont été renouvelés respectivement en juillet et décembre 2007.

Cela sous entend que de nouvelles équipes sont actuellement à la tête des 2 principales organisations faîtières de l'artisanat de notre pays. Il est du devoir et de la responsabilité des bureaux F NAM et APCMM de conjuguer leurs efforts pour plus de visibilité des actions à entreprendre pour le développement de l'artisanat malien.

Aux membres des équipes dirigeantes des 2 organisations, nous leur adressons nos félicitations sincères tout en les invitant à plus d'unité d'actions, gage d'un développement durable profitable à l'ensemble des artisans du Mali. Nous invitons l'ensemble des partenaires du secteur, d'inscrire leurs actions dans le cadre de l'unité des artisans maliens en soutenant les initiatives en provenance des 2 organisations faîtières et de leurs membres à la base.

Pour les agents des Services Techniques de la F NAM, l'année 2008 est dédiée au renforcement des relations de collaboration entre F NAM et APCMM pour le bien être de l'artisanat malien.

La direction des services techniques souhaite à toutes et à tous une excellente année 2008.

VIE DES COORDINATIONS RÉGIONALES

■ LA CARKK EN ACTIVITÉ

L'Union des Associations d'Artisans de Kolokani a reçu une formation sur la filature avec le rouet Jènè Kura. Financée par l'ANPE pour un montant de 2 225 000 F CFA, elle s'est déroulée du 13 au 23 novembre 2007. Les participantes, essentiellement du Bureau des femmes de Kolokani étaient au nombre de trente.

Toujours à Koulikoro, les associations des tailleurs de Koulikoro et de Fana ont bénéficié d'une formation en tenue Canadienne.

Cette formation d'une durée 15 jours a regroupé 20 tailleurs et était assurée par l'école supérieure de Beauté (ESB) Bamako.

ORGANISATION / INFORMATION / SENSIBILISATION

■ APCMM : UN NOUVEAU BUREAU ÉLU POUR 5 ANS

Le jeudi 03 janvier 2008, le nouveau bureau de l'APCMM a été présenté à Monsieur le Ministre de l'artisanat et du tourisme entouré des membres de son cabinet.

En présentant la nouvelle équipe à monsieur le Ministre, le Secrétaire Général de l'APCMM a signifié au 1^{er} responsable du département en charge de l'artisanat la fin de la mission confiée à la commission nationale chargée du renouvellement des chambres de métiers sur le territoire national. Le bureau de l'APCMM est composé ainsi que suit :

- Président : Mamadou Minkoro TRAORE, Président CM CIII,
- 1^{er} vice Président : Mamadou SOUMOUNOU, Président CM CII,
- 2^e vice Président : Baba DJITEYE, Président CM Tombouctou,

- 3^e vice Président : Faran DIARRA, Président CM CIV,
- Secrétaire administratif : Mohamed Elmedi TRAORE, Président CM CI,
- Secrétaire à l'organisation : Bakary Coulibaly AFRIMA.

La présidente de la FNAM et ses proches collaborateurs ont assisté à la cérémonie qui a été l'occasion pour les deux structures APCMM et FNAM de présenter leurs meilleurs vœux de nouvel an au département en charge de l'artisanat.

■ PARTENARIAT RAC-IPEC BIT

Le Réseau d'Appui et de Conseils aux Initiatives des Artisans du Mali vient de signer un protocole d'accord dans le cadre de l'élimination des pires formes de travail des enfants au Mali (TBP-Mali) avec le BIT.

Ce projet est intitulé « Programme d'action pour la prévention, le retrait et la réinsertion de 2 250 enfants à risque ou victimes de pires formes de travail dans les petites exploitations minières traditionnelles et les carrières artisanales ».

Ce programme, d'une durée de 24 mois allant de sept 2007 à sept 2009 sera exécuté à Kayes dans les cercles de Kéniéba, Kayes et dans le District de Bamako en commune I, IV et VI.

LA FNAM EN MOUVEMENT

■ RENCONTRE FNAM-FISA-MALI!

La FNAM a reçu le 18 Décembre 2007 dans sa salle de conférence une délégation composée de FISA-Mali, du PAMA et des représentants de l'APEJ. L'objectif de cette rencontre était la présentation du « Projet de création d'un centre de formation en Arts appliqués et artisanat pour adolescents de la rue à Bamako ». c'est la Fondation Internationale de Synthèse Architecturale (FISA-Mali) qui a en charge l'exécution de ce projet.

Le centre prétend canaliser le potentiel créateur des jeunes âgés de 15 à 25 ans en leur offrant les moyens de perfectionner leur savoir-faire et de diversifier leurs techniques de fabrication. Il sera aussi un espace d'exposition et de vente des produits fabriqués, ouvert aux visiteurs et aux détaillants intéressés. La formation pratique allée à l'apprentissage de la gestion de microprojets donnera aux apprenants les outils supplémentaires d'autogestion et d'évolution professionnelle. Le centre a une capacité d'accueil de 40 à 60 jeunes repartis en 20 ateliers pour une équipe de 2 ou 3 garçons/filles.

■ LA FNAM PARTENAIRE DU MEFP DANS LA LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ!

La FNAM à travers un représentant des services techniques a participé du 03 au 05 décembre 2007 à un atelier organisé par le MEFP à travers l'ANPE et l'association mondiale des Services d'emplois Publics (SPE) sur le thème « le rôle des SPE dans la lutte contre la pauvreté ». Pendant 03 jours, deux groupes de travail ont penché sur les thèmes suivants : la promotion de l'emploi salarié, la promotion de l'auto emploi, la Formation Professionnelle, l'information sur le marché du travail, le Plaidoyer et la structuration des SPE.

Une restitution des travaux de groupe a eu lieu en plénière suivi de la rédaction d'une charte signée par tous les SPE africains présents. En marge de l'atelier, il y a eu des visites d'entreprises appuyées par l'ANPE et une visite des sites touristiques de Bamako.

